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"Nunca se deve deixar que "Nunca se deve deixar que 
aconteça uma desordem aconteça uma desordem 
para evitar uma guerra, para evitar uma guerra, 

pois ela é inevitável, mas, pois ela é inevitável, mas, 
sendo protelada, resulta sendo protelada, resulta 

em tua desvantagem." em tua desvantagem." 
MaquiavelMaquiavel

KARINA PERES

Três anos após a eleição, Celso Cota vence 
no TSE e vai assumir executivo de Mariana

Recuperação de Documentos 
Históricos dos Sécs. 17 
e 18, em Mariana pág. pág. 88

Casas populares do Residencial 
Vila Alegre em Cachoeira do
Campo estão fase de construção

59 moradias serão construídas
Texto: YASMIN MENDES / Revisão: VICTOR STUTZ

O programa habitacional Um 
Teto é Tudo segue a todo vapor 
realizando o sonho dos ouro-pre-
tanos de ter a casa própria. Na 
quarta-feira, 9 de agosto, o prefeito 
Angelo Oswaldo esteve presente 
no canteiro de obras do Residen-
cial Vila Alegre, em Cachoeira do 
Campo, onde serão construídas 
59 moradias populares que serão 
entregues à população. A obra do 
Vila Alegre é uma ação iniciada 
pelo prefeito Angelo Oswaldo no 
ano de 2007, com parceria do Go-
verno Federal, e que somente neste 
ano de 2023 está sendo finalizada, 
também no governo Angelo.

O prefeito, que esteve presente 
junto com a secretária de Desen-
volvimento Urbano e Habitação, 
Camila Sardinha, visitou as obras 
para ver o andamento das cons-
truções. Atualmente, 5 das 59 
moradias estão sendo construídas 
e, logo, poderão ser entregues aos 
que se enquadram na matriz de 
prioridade estabelecida pela Se-
cretaria. A previsão de entrega é 
de 18 meses e aqueles que se ins-

creverem no chamamento público 
receberão as casas de acordo com 
a as prioridades estabelecidas.

Angelo Oswaldo, no momento 
da visita, mostrou-se bastante em-
polgado com as obras e afirmou 
que a habitação é uma das priori-
dades de seu governo, destacando 
que, agora, a construção e entrega 
das casas são uma vitória da co-
munidade ouro-pretana que sonha 
com a casa própria.

Participe do chamamento 
público

As inscrições estão abertas 
desde o dia 7 de agosto e vão acon-
tecer até o dia 6 de setembro. Serão 
feitas até 90 inscrições diárias e to-
dos os ouro-pretanos que se enqua-
dram nos requisitos estabelecidos 
no Edital podem participar. Acesse 
o Diário Oficial do Município no 
site ouropreto.mg.gov.br para mais 
informações.
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Na manhã desta quinta-feira 
(17), por quatro votos a dois, o 
Tribunal Superior Eleitoral deci-
diu que Celso Cota vai assumir a 
Prefeitura de Mariana. Ele foi elei-
to em 2020, mas não pôde assumir 
o cargo após condenação por im-
probidade administrativa. Neste 
período, o município teve três pre-
feitos interinos.

Mariana teve seu desfecho po-
lítico após o ministro Raul Araújo 
Filho votar favorável a Celso Cota. 
Além dele, os ministros Floriano 
de Azevedo Marques, que foi rela-
tor de dois recursos do caso, André 
Ramos Tavares e Benedito Gon-
çalves também votaram a favor de 
Celso. Somente a ministra Cármen 
Lúcia e o ministro Nunes Marques 
votaram por negar o provimento 
aos recursos ao candidato. Diante 
do cenário, o voto de Raul foi de-
cisivo. Agora, espera-se que Cota 
lidere o poder executivo de Maria-
na por aproximadamente um ano 
e meio.

Em entrevista à Rádio Itatiaia, 
o prefeito declarou: “Vou entrar 
com muita responsabilidade, sa-

bendo que nós temos um desafio. 
O Ministro Alexandre, ele disse no 
voto dele, né, que dá a impressão 
de que temos que fazer 10 anos 
em um ano. Esse sentimento que 
temos, vamos trabalhar, vamos 
unir bem a cidade de Mariana. Va-
mos trabalhar bem, voltados para 
os interesses da nossa cidade, que 
sempre foi nossa proposta”, disse 
Celso Cota.

A chapa de Celso Cota era 
composta por Cristiano Villas 
Boas como vice-prefeito. Ele esta-
va ocupando o cargo de secretário 
de cultura de Mariana e celebrou a 
vitória de Celso nas redes sociais. 
“Terminou hoje uma das maiores 
injustiças da História de Mariana e 
a maior injustiça que sofremos em 
nossas vidas. Dois homens eleitos 
nas urnas pelo povo, que tiveram 
quase todo o Mandato usurpado 
injustamente. Só nós sabemos os 
interesses poderosos que enfren-
tamos e só Deus sabe o que sofre-
mos nesse período. Mas nunca dei-
xamos de acreditar nos planos de 
Deus e lutamos até o fim por Jus-
tiça, pela Democracia e para que 
o voto do povo de Mariana fosse 
respeitado”, declarou Cristiano. 

Cápsula do tempo marca 
centenário de Itabirito pág. pág. 1111
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Velhice arquitetada Velhice arquitetada 
ao longo dos anosao longo dos anos

Pessoas, na faixa dos 80 anos, podendo, deveriam dar seu 
testemunho sobre a qualidade de vida na velhice; e, por assim 
pensar, julgo-me com o dever de fazer este registro, explicando, 
antes de tudo, o porquê. Creio que a maioria das pessoas, se não 
têm uma boa qualidade de vida, ao atingir idade mais avançada, é 
porque criaram, elas próprias, em suas mentes, um quadro negativo 
com base em narrativas ouvidas de terceiros, enquanto viviam 
períodos mais favoráveis e promissores. O fato é que muita gente 
maldiz a velhice, sem tê-la vivido, afirmando ainda não querer vivê-
la. Muitos acabam mesmo por não a viver e outros ficam para sofrer 
o que imaginaram para si.

É claro que a velhice impõe limites, mas isso não é o fim e 
ainda muito há que aprender. Digo que, sem querer, querendo, 
vive-se a infância, a juventude e a maturidade produtiva, a construir 
o que será a velhice. Se bem construída em nossa mente, será 
tranquila; se mal construída, será um desastre. Não posso me 
queixar, e, ao invés disso, agradeço a Deus pela vida, que me foi 
dada, assim como às pessoas com as quais já convivi e convivo, 
incluídas aquelas que tentam ser obstáculos, reconhecendo que 
somos, cada um, um pouco de todos que nos rodeiam. Por assim 
ser, o único vazio, que sinto, é causado pela perda das referências 
humanas; familiares, amigos, companheiros e mesmo simples 
conhecidos, que se vão. Às vezes, uma pessoa, da qual nem se 
sabe o nome, de repente se vai e não mais a vemos nos lugares 
de costume. Se não tomamos cuidado, tornamo-nos um estranho, 
num mundo também estranho! O bom é que a vida continua e, 
para isso, há sempre que ter um projeto!

Superei os primeiros sete anos de vida, grata surpresa a quem 
não esperava que o fizesse, mas ainda assim, fisicamente, continuei 
até o fim da adolescência, um projeto de gente, que não teria dado 
certo, portanto, fadado a “bater com o rabo cerca”, a qualquer 
momento, por qualquer dor de barriga!

Hoje, aqui estou a contar a segunda metade dos meses, que 
me faltam para entrar na casa dos 84, pronto para implicar com 
o que consideram e dizem da velhice. O que é velhice? É tempo 
acumulado! Portanto, “velho” não é xingamento, não é “estar caindo 
aos pedaços”, não é “estar de beiço caído”, não é “ser gagá”. Velho 
é ter tempo acumulado de vida (que inclui experiência); velho é já 
ter vivido mais que outros ao seu redor; velho é ter muita história a 
contar, quando há quem disposto a ouvir. Velho é gente, é pessoa 
e não algo manipulável, num momento, e, descartável em outro! 
Em nada o termo “idoso” melhora a condição da pessoa, mas a 
hipocrisia reinante insiste que ele resgata a dignidade, ainda que 
seus direitos sejam mandados pras cucuias! A aludida dignidade 
seria a pessoa ser ela mesma, ter autonomia para fazer, dentro de 
suas condições, o que “lhe dá na telha”, sem censura de quem quer 
que seja; seria ter sua vontade respeitada e não tolhida em razão 
da idade; seria gerir seus próprios recursos, livre da exploração de 
algum esperto mais próximo; e se caída em enfermidade, seria ter 
garantida a assistência com humanidade. Essa coisa de “idoso” é 
apenas uma cortina de fumaça ou disfarce do preconceito!  

 Contudo, para que não desagrade nem a uns, nem a outros, 
proponho: que "idoso" seja o entrante na casa dos 60, pois, de fato, 
velho não é, porém está na IDA (por isso, IDOso) para a velhice. 
Aos 80 anos, sim, é velho, de fato e não mais se importa com essas 
“bubiças”, como diria minha avó!

Ainda dizem que a idade do velho ou idoso é a terceira. Creio 
não ter entrado e nem interesse tenho de, nela, entrar; tomei bomba 
na primeira! Depois de tanta bobagem, inventaram outra pior ainda. 
Na área da comunicação, alguns profissionais estão a se referir aos 
velhos como “sinhorzinho” e “senhorinha”. Por que caras-pálidas? 
Eles diminuíram de tamanho ou perderam importância dentro da 
espécie? “Sinhorzinho e “senhorinha” é o raio que os parta! Eles 
continuam “senhor” e “senhora”, sim, senhores, sem lhes tirar 
nem pôr! Se querem diferenciá-los, em razão da idade avançada, 
“velhinho” e “velhinha”, termos corretos, despertam mais simpatia 
e mostram menos preconceito; é a realidade! Desculpem-me a 
agressividade verbal, mas contra a dissimulação, tentativa de 
esconder preconceitos, há que ser duro e direto, Somos velhos 
mesmo, graças a Deus, com muito orgulho, e, queremos respeito!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O PAC reabre esperança de um 
novo tempo de desenvolvimento

Retomar um vigoroso programa 
de desenvolvimento econômico e 
social que gere novas riquezas para 
o Brasil e crie trabalho, emprego e 
renda para a população, é o objetivo 
não só dos governos, mas aspiração 
maior de toda a nação. O Progra-
ma de Aceleração do Crescimen-
to (PAC) tem este objetivo, assim 
como os dois primeiros já lançados. 
Cabe, no entanto, além do mérito da 
iniciativa, que todos desejamos que 
seja vitoriosa, acrescentar algumas 
observações pertinentes: esperamos 
que má concepção e pior execução 
possam impedir o cumprimento 
das metas ousadas, como ocorreu 
nos programas anteriores. Não há, 
no entanto, não ser otimista quando 
à iniciativa. Outra questão que se 
coloca é a disponibilidade financei-
ra-fiscal para o investimento de R$ 
1,7 trilhão, até 2026, em momen-
to em que são muitas as restrições 
orçamentarias como também são 
vultosas as demandas de recursos 
para outros programas inadiáveis. 
O presidente da República, no lan-
çamento do novo PAC, demonstrou 
sua importância para seu governo e 
o Brasil contemporâneo, reforçando 
a posição central que ocupa no seu 
programa governamental. Espere-
mos que a radicalização político-ide-
ológica que hoje divide o Brasil não 
seja empecilho à plena execução 
desse programa.

É fundamental que o novo PAC 
encontre uma nova gestão, com 
plena prioridade gerencial. Sabe-

mos que são milhares os projetos 
abandonados em todo o Brasil e 
que precisam ser retomados. Igual-
mente são grandiosas as metas do 
programa e os inúmeros projetos 
distribuídos nos setores de infra-
-estrutura, inclusão digital saúde, 
educação, cidades sustentáveis, 
água, transportes, transição energé-
tica, meio ambiente e defesa. Todos 
importantes e urgentes para que o 
Brasil avance economicamente, 
reduza sua desigualdade social, ad-
quira a modernidade que avança no 
mundo contemporâneo.

É fato que o Brasil, a partir de 
suas imensas potencialidades, de 
solo e subsolo, de recursos natu-
rais, de capacidade intelectual e 
técnica de sua indústria, de suas 
universidades, e da sua gente cria-
tiva, pode suportar um novo funda-
mental surto de desenvolvimento. 
Implantar todo o PAC, com suas 
metas ousadas, não é tarefa fácil. 
Mas torna-se fundamental para 
vencermos o atraso, especialmente 
após o desastre do último governo, 
retrógrado e ineficiente, e as difi-
culdades trazidas por quase três 
anos de epidemia. Evidentemente, 
é preciso lembrar e apontar, que a 
prática política brasileira, com a po-
larização ideológica atual, também 
fator de atraso, não pode ser entrave 
à plena realização do programa.

Por sua absoluta necessidade, 
imensa prioridade e oportunidade, 
o PAC, revisto para a contempora-
neidade e já com a experiência dos 

dois últimos, pode dar certo. A fal-
ta de gestão não pode ser o motivo 
de fracassos ou atrasos. A questão 
financeira, ou a austeridade fiscal, 
são fatores dificultadores, mas que 
podem perfeitamente ser equaciona-
dos se conseguirem a prioridade in-
dispensável de todos os seguimentos 
da sociedade, incluindo os governos 
estaduais e o empresariado nacional 
e a iniciativa privada, que também 
serão beneficiados com o retorno do 
crescimento do país.

O Brasil possui hoje legisla-
ção avançada de Parcerias Público 
Privadas e de concessões a inves-
timentos privados e empresariais, 
com incentivos especiais. O BN-
DES já destinou R$ 430 bilhões 
para o programa. O Banco Mun-
dial está sendo consultado. Banco 
do Brasil e Caixa Federal estarão 
integrados. O Brics, presidido por 
Dilma Roussef, está no programa. 
O Brasil está procurando investido-
res internacionais. Mas é também 
importante lembrar a advertência 
já feita pelo ministro Fernando 
Hadaad que o “jogo fiscal” exige 
vigilância contínua nem está asse-
gurado plenamente. Afirmou que 
são muitas as dificuldades herdadas 
e inúmeros e graves os problemas 
para o sucesso de um programa 
de desenvolvimento ousado como 
o PAC Mas, afinal, o programa 
existe, foi lançado e o presidente da 
República disse, no seu lançamen-
to, que seu governo começa agora 
com o PAC. Esperemos.
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Nova Unidade Básica de Saúde 
será construída em Cachoeira 
do Campo LUCAS PORFÍRIO 

Cachoeira do Campo, distrito 
de Ouro Preto, ganhará uma nova 
Unidade Básica de Saúde, UBS tipo 
II. A unidade será construída na rua 
Poços de Caldas, no bairro Soleda-
de, após um processo de desapro-
priação de dois imóveis, avaliados 
em R$ 233 mil reais pela Comissão 
Municipal de Avaliação Imobiliária. 

No entanto, o valor pode ser 
ajustado através de uma perícia ju-
dicial para garantir uma compensa-
ção justa para as partes envolvidas, 
conforme explicou o procurador do 
Município, Vinicius Teixeira. “Em 
ações dessa natureza, é comum 
que a parte desapropriada questio-
ne o valor da avaliação do imóvel. 
Sendo assim, é feita uma perícia 
judicial para se chegar ao valor ade-
quado da indenização que deve ser 
paga, de modo a conciliar tanto o 
interesse público quanto o interesse 
privado do cidadão que teve o seu 
bem afetado pela desapropriação”, 
completou o procurador. 

De acordo com a Prefeitura Mu-
nicipal, a construção da UBS tipo 
II, além de desafogar o sistema de 
atendimento atual, tem a intenção 
de melhorar o acesso aos cuidados 
de saúde para os residentes de áreas 

distantes do Complexo de Saúde do 
distrito, que apresenta grande cresci-
mento imobiliário. Desse modo, o 
acesso à assistência médica se tor-
nou comprometido em algumas áre-
as, como nos bairros Alto do Beleza 
e Bandeirinhas, classificadas como 
“áreas descobertas”. 

O secretário municipal de Saú-
de, Leandro Moreira, destacou que 
“o nosso planejamento, enquanto 
assistência em saúde, em Cachoeira 
do Campo é fazer a descentraliza-
ção dos PSFs, no qual já iniciamos 
voltando a unidade de saúde para a 
região do CAIC. A próxima etapa, 
agora, é na região do Tombadouro, 
Alto do Beleza, vamos construir 
uma nova unidade de saúde, pro-
porcionando acessibilidade para 
população de toda aquela região. 
Então, esta unidade de saúde tipo II 
tem possibilidade de receber duas 
equipes de saúde da família, no 
qual vai desafogar a sobrecarga que 
existe no Complexo de Saúde”. 

Ainda Moreira, esclareceu 
como ficará a estrutura da saúde no 
distrito. Segundo o secretário, den-
tro do planejamento fica, inicial-
mente, uma equipe no CAIC, ha-
vendo a possibilidade de ampliação 

para duas com o crescimento dos 
bairros naquela região. Duas equi-
pes na região central, onde é o com-
plexo de saúde, que passa a contar 
com fisioterapia e reestruturação da 
porta de urgência e emergência. Por 
fim, uma equipe na região do Tom-
badouro, ficando todos os pontos 
de Cachoeira do Campo assistidos. 

“Além dessa instalação garan-
tir acesso à população, vai trazer 
também para mais próximo as 
equipes multidisciplinares, com es-
pecialidades, por exemplo,  na área 
de psicologia, assistência social, 
fisioterapia, farmácia, bem como 
outros profissionais que vão con-
tribuir aí no cuidado e nas ações de 
prevenção e promoção da saúde”, 
finalizou o secretário Municipal de 
Saúde. Google Maps

Fé e tradição marcam a 
Festa de N. Senhora dos 
Remédios e St. Antônio
A celebração, que acontece todos os anos no Fundão 

do Cintra, é patrimônio imaterial de Ouro Preto
WILERSON NORONHA E GREIZA TAVARES

Entre os dias 2 e 6 de agosto, 
aconteceram as celebrações da Festa 
em honra a Nossa Senhora dos Re-
médios e Santo Antônio, na localida-
de do Fundão do Cintra, no distrito 
de Santo Antônio do Salto. O festejo 
contou com a presença maciça de fi-
éis e devotos de toda região. A Festa 
de Nossa Senhora dos Remédios do 
Fundão do Cintra foi o segundo bem 
registrado como patrimônio imaterial 
do município de Ouro Preto, inscrito 
no Livro dos Saberes e Celebrações, 
e tem o apoio da Prefeitura de Ouro 
Preto.

As celebrações, que contaram 
com missas, levantamento dos mastros e procissões, 
foram abrilhantadas com a participação da Sociedade 
Musical 13 de junho, do distrito de Santo Antônio do 
Salto e da Sociedade Musical Bom Jesus de Matosinhos 
(Banda do Rosário).

A forte devoção da comunidade é um traço mar-
cante da festa e se evidencia através dos diversos relatos 
pessoais sobre graças atendidas e nas cerimônias, nos 
detalhes da celebração, em especial no cuidado com a 
imagem de Nossa Senhora dos Remédios, além do res-
peito dos organizadores com todas as oferendas e ex-vo-
tos feitos à Santa.

Esse festejo, que acontece há aproximadamente um 
século na localidade, está sendo preservado com o apoio 
do poder público e, sobretudo, com a união, fé e com-
promisso da comunidade local.
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Cidade revive e comemora 
150 anos de criação do Tribunal 
das Relações de Minas Gerais

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Durante o evento foi assinado o lançamento das Bases do 
Museu do Poder Judiciário de Ouro Preto

Texto: VANÊNCIA MAGELA / Revisão: VICTOR STUTZ

Ouro Preto comemo-
rou, no dia 11 de agosto, 
os 150 anos da criação da 
segunda instância do Poder 
Judiciário em Minas Gerais, 
marco histórico para a cida-
de que será celebrado com 
várias atividades. O prefei-
to Angelo Oswaldo esteve 
presente na sede do Tribu-
nal, em Belo Horizonte, no 
dia 7 deste mês, e participou 
do início da celebração do 
sesquicentenário. Ele des-
tacou que a dependência 
do Estado nas questões 
judiciais, antes dessa cria-
ção, era do Rio de Janeiro e 
Bahia.Criado em 1873 por 
um ato do Imperador Dom 
Pedro II, e por meio do decreto 2.342, o Tribunal das Relações 
foi sediado em Ouro Preto em um sobrado à Rua Conde de 
Bobadela (Rua Direita), o que democratizou o acesso à ins-
tância reduzindo o tempo de tramitação dos processos sendo, 
dessa forma, recebido com agrado pela população.

O prefeito Angelo Oswaldo explanou um pouco sobre a 
história da criação do Tribunal das Relações em Ouro Preto, 
fez os agradecimentos a todos os envolvidos na realização e, 
em especial, ao Poder Judiciário de Minas Gerais pela criação 
do novo Museu em Ouro Preto.

Angelo também presenteou o desembargador e presidente 
do TJMG, José Arthur Filho, com duas publicações de 1906, 
de autoria de seu bisavô, o desembargador João Pereira da 
Silva Continentino, exemplares que integrarão o acervo da 
Memória do Judiciário.

O Chefe de Gabinete, Zaqueu Astoni, explicou o evento e 
comemorou as informações do Tribunal de Justiça para Ouro 
Preto: "Agradeço ao Tribunal de Justiça que deu uma exce-
lente notícia para Ouro Preto com o anúncio da instalação do 
Museu do Judiciário em nossa cidade". Ele destacou o ganho 
para a cultura, a economia e para a população a partir dessa 
instalação.

Como parte das solenidades, foi celebrada uma missa de 
ação de graças, às 17h, na Basílica de Nossa Senhora do Pi-
lar, seguida de comemorações no Antigo Fórum da Comarca, 
com o lançamento das Bases do Museu do Poder Judiciário 
em Ouro Preto e palestra do juiz Auro Aparecido Maia de An-
drade. Posteriormente aconteceu a apresentação musical com 
a banda da Polícia Militar, na Praça Tiradentes.

Peterson Bruschi 

Novas obras marcam o início do 2ºsemestre
Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão: VICTOR STUTZ

Ações de contenção da Rua Padre Rolim vão começar neste mês

Dando continuidade ao pacote de obras anunciado pelo 
prefeito Angelo Oswaldo no início do ano, a Prefeitura iniciou 
o segundo semestre também com o anúncio de diversas obras.

Além de dezenas obras em andamento ou em fase final, a 
Secretaria de Obras já planeja intervenções em diversos pon-
tos do município. Ainda no mês de agosto, as obras de reta-
ludamento e contenção na Rua Padre Rolim, no bairro São 
Cristóvão, serão iniciadas, para mitigar os impactos do perío-
do chuvoso no local.

A atual gestão vai iniciar também a construção do muro 
de contenção na Rua Francisco Isaac, no Padre Faria, e dois 
muros em gabião também serão feitos, um no bairro Tavares 
e o outro próximo à Praça Cesário Alvim (Praça da Estação). 
Estes serão construídos nas margens do rio, protegendo as ca-
sas ribeirinhas da região.

Outra obra importante será a contenção e reconstrução de 
trechos específicos na Estrada do Fundão, no distrito de Rodri-
go Silva, obra que será retomada após estudos aprofundados 
que mostraram a existência de água subterrânea no local, o 
que causava deslizamento do terreno, situação que será sanada 
com o novo projeto.

No campo da Educação, as obras seguem de acordo com 
o cronograma estabelecido, e será iniciada também a reforma 
da Escola Municipal Tomás Antônio Gonzaga, no bairro Sa-
ramenha. A Prefeitura vai realizar ainda os trabalhos de terra-
planagem e asfaltamento da estrada de Catarina Mendes e o 
calçamento da Rua Belo Horizonte, no Morro da Queimada.

Serão realizados investimentos em pontes e passarelas, 
para proporcionar mais acessibilidade à população, com des-
taque para a instalação da passarela móvel que vai ligar a Ro-
dovia dos Inconfidentes à região conhecida como Pastinho, 
logo atrás da Rodoviária distrital. Essa ação aguarda apenas o 

“tempo de cura” do concreto da base.
A Prefeitura vai instalar ainda a nova ponte na entrada de 

Santo Antônio do Salto, local conhecido como Pontilhão, para 
mais segurança e conforto de moradores e visitantes. Já em 
Santa Rita de Ouro Preto, outra ponte será construída na re-
gião do Pasto Limpo, demanda bastante solicitada pelos mo-
radores, assim como a reconstrução dos locais atingidos pelas 
chuvas, como as pontes de Bandeiras, Piedade e Canavial.

Já antecipando outras ações, na última segunda, 14 de 
agosto, os moradores do bairro Santa Cruz foram informados 
que em março de 2024 será confeccionada uma passarela, que 
vai ligar o bairro ao Alto da Cruz, da Rua das Violetas até a 
Rua Francisco Isaac.
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Prefeitura entrega obras de ruas no bairro Santa Cruz

Apagão nacional atinge Região dos Inconfidentes
KARINA PERES

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Na tarde desta terça-feira (15), um apagão atingiu todas as regiões brasi-
leiras. Segundo a Associação Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica 
(ABRADEE) a situação atingiu cerca de 29 milhões de unidades consumidoras 
em 26 estados e no Distrito Federal. O apagão também atingiu a Região dos 
Inconfidentes, como em Cachoeira do Campo e Glaura, distritos de Ouro Preto 
que ficaram sem energia elétrica por cerca de 40 minutos.

A ABRADEE ainda não sabe a causa exata do apagão, mas informou que o 
problema não envolveu o segmento de distribuição. “O setor elétrico é dividido 
em geração, transmissão e distribuição. E, neste caso, não houve qualquer falha 
no sistema de distribuição”, afirmou Marcos Madureira, presidente da ABRA-
DEE.

A associação ainda afirmou que assim que a interrupção foi identificada, 
as distribuidoras atuaram imediatamente para restabelecer o fornecimento aos 
clientes. Já o Ministério de Minas e Energia informou ao G1 que irá pedir à Po-
lícia Federal (PF) e à Agência Brasileira de Inteligência (Abin) que investiguem 
se o apagão pode ter sido causado por ação humana.

Nesta segunda-feira (14/08), 
a Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto concluiu a entrega das obras 
na Rua das Violetas e na Rua das 
Margaridas, localizadas no bairro 
Santa Cruz. Ambas as intervenções 
eram aguardadas com grande ex-
pectativa pela população, que vinha 
enfrentando problemas crônicos 
relacionados ao sistema pluvial e 
esgoto, principalmente na Rua das 
Margaridas. Na Rua das Violetas, 
uma obra de maior porte foi reali-
zada, incluindo a reconstrução da 
via que desabou por causa das chu-
vas ocorridas no ano passado.

De acordo com o secretário 
Municipal de Obras, Franklin 
Evangelista, na rua das Violetas foi 
realizado a construção de um muro 
de gabião, uma estrutura armada, 
flexível e drenante. “A rua das Vio-
letas cedeu por completo. Ficou 
apenas uma passagem de menos 
de 50 centímetros. A gente recom-
pactou toda a rua e fez a drenagem. 
Além disso, fizemos um guarda-
-corpo para trazer mais segurança, 
uma vez que ficou alto, e a recom-
posição de uma casa que tinha sido 
atingida”, completou o secretário.

Já na rua das Margaridas, as 
casas sofriam com um problema 
habitual de infiltração e diversos 
transtornos sanitários. “A via pos-
sui várias casas abaixo do nível 
da rua. Historicamente essas casas 
apresentavam um volume muito 
alto de infiltração. Então, abrimos a 
rua para verificar a drenagem plu-
vial e verificamos que, além de ter 
esgoto dentro da rede de drenagem, 
a rede estava muito comprometi-
da. Em alguns lugares ela estava 
desconectada e lugares que estava 
rompida. Retiramos o esgoto da 
rede pluvial e refizemos toda a rede 
neste trecho da rua. Demos uma so-
lução definitiva para um problema 
que se arrastava há anos”, explicou 
Franklin.

Morador da rua das Violetas, 
Agostinho Irineu da Costa teve a 
casa de sua família atingida com 
o desabamento da rua, em janeiro 
de 2022. De acordo com ele, o re-
sultado das obras na rua é positivo. 
“Na época, quebrou carro, quebrou 
um jet ski, tivemos muitas perdas. 
Foi muita terra que caiu. Foram 
retirados mais de 120 caminhões 
de terra daqui. É a única casa que 
nós temos, foi de herança”, disse o 
morador.

Gorete de Fatima Barbosa Pi-
menta, moradora da rua das Mar-
garidas, também celebrou a en-
trega das obras da rua onde mora: 
“Estava tendo infiltração na minha 
casa. [...] O que estava errado foi 
onde consertou agora. As manilhas 
quando tiraram estavam quebradas 
e agora foram colocadas novas. [...] 
Do jeito que era para ser, foi feito 
nessa rua. Nós moradores acompa-
nhamos desde o início da obra, foi 
tudo direitinho. Agora é só aguar-
dar o corrimão”.

A entregas das obras das ruas, 
que agora contam com segurança 
para os usuários, é resultado tam-
bém da parceria da Secretaria de 
Obras com a Defesa Civil. “Um 
momento de muita felicidade para 
nós. O governo municipal tem 
dado o mesmo olhar e atenção aos 
bairros periféricos que tem dado ao 
centro histórico, com a qualidade 

das obras.  É importante essa par-
ceria com a Secretaria de Obras de 
compreender e escutar a Defesa 
Civil. Essa união tem dado muito 
certo e apresentado resultados em 
obras estruturantes que evitam per-
das e dores para a cidade de Ouro 
Preto”, afirmou o secretário da De-
fesa Civil, Juscelino Gonçalves.

Na época dos deslizamentos, 
para que a Prefeitura pudesse ini-
ciar as obras, foram necessários 
diversos trâmites burocráticos, uma 
discussão que passou inclusive pela 
Câmara Municipal da cidade. O 
vereador e morador do bairro Santa 
Cruz, Alessandro Sandrinho (Re-
publicanos), expressou sua satis-
fação com a entrega das obras. “A 
gente viu a qualidade de uma obra 
na Volta do Vento e a mesma quali-
dade em nosso bairro, coisa que há 
uns anos atrás a gente não imagina-
va. Aqui (na rua das Violetas) é um 
acesso tão importante, uma grande 
quantidade de gente transita por 
aqui para ir pro bairro Alto da Cruz 
a pé”, disse o parlamentar. 

Construção de “passarela” 
que liga o bairro Santa Cruz 

ao bairro Alto da Cruz
Na ocasião da entrega das 

obras, a Prefeitura Municipal anun-
ciou novas intervenções no bairro 
Santa Cruz. Segundo o chefe do 
executivo, Angelo Oswaldo, uma 

passarela será construída no traje-
to, popularmente conhecido como 
“buracão”, que liga o bairro Santa 
Cruz ao bairro Alto da Cruz.

“É muito bom ver todos os mo-
radores do bairro. Vamos construir 
uma passarela para pedestres, que 
está prevista para o mês de março 
de 2023. Não vamos fazer ime-
diatamente, mas já está na progra-
mação orçamentária da Prefeitura. 
Uma passarela que será a continui-
dade da rua das Violetas, chegando 
na rua Francisco Isaac. Vai facilitar 
muito a mobilidade urbana, que é 
uma conquista importante e uma 
prioridade que nos foi dada pelo 
vereador Sandrinho”, contou o pre-

feito municipal, Angelo Oswaldo.
Segundo o secretário municipal 

de Obras, “é importante esclarecer 
que quando a gente fala passarela, 
às vezes remete a uma estrutura ele-
vada. Mas, a passarela aqui vai usar 
o relevo já existente. Vamos fazer 
um passeio pavimentado com guar-
da-corpo no caminho informal que 
existe, para ligar os dois bairros. 
Foi uma solicitação que recebemos 
agora e fizemos um cronograma 
de execução porque as chuvas já 
estão se aproximando e temos uma 
demanda reprimida de entregas. A 
obra foi programada para ser rea-
lizada em março do ano que vem, 
mas com certeza será feita”. 
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Onça-parda é encontrada na garagem de 
uma casa em Cachoeira do Campo

Fundação Gorceix faz balanço e 
explica próximos passos da revisão 
do plano diretor de Ouro Preto

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

KARINA PERES

Um fato curioso e assustador aconteceu no último sábado (12), no bairro Dionísio, em Ca-
choeira do Campo, distrito de Ouro Preto. Ao tentar sair de casa, uma família deparou-se com 
uma onça-parda deitada na garagem de sua residência. O Corpo de Bombeiros foi acionado 
e com o auxílio da equipe do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (IBAMA), o animal foi sedado, capturado e será solto na Serra de Ouro Branco.

Segundo o corpo de bombeiros a onça era macho, pesava cerca de 31 quilos e estava saudá-
vel. Em junho deste ano, moradores já tinham registrado vídeos de uma onça-parda na região de 
Itabirito e também no trevo entre Engenheiro Corrêa e Santo Antônio do Leite, ambos distritos 
de Ouro Preto.

De acordo com a bióloga Sarah Queiroz, a onça-parda é uma espécie comum nesta região. 
Ela ainda deu algumas dicas caso os moradores se deparem com o animal. “É importante sa-
lientar que a espécie é protegida por lei e é fundamental respeitar sua integridade e segurança. E 
para proteger a nossa segurança, é importante que ao avistarmos o animal a gente se mantenha o 
mais distante possível dele. O mais adequado é tentar se manter tranquilo, fazendo movimentos 

lentos e suaves, evitando fazer barulhos altos, gestos bruscos 
ou correr, pois isso pode desencadear um comportamento de 
defesa por parte do animal. Também devemos evitar confron-
to e nunca atirar nenhum tipo de objeto em direção a onça”, 
explicou a bióloga.

Assim como fez a família de Cachoeira do Campo, Sarah 
também informou que ao avistar o animal em área urbana de-
vemos acionar as autoridades cabíveis. Na Região dos Incon-
fidentes os moradores podem acionar o Corpo de Bombeiros, 
por meio do 193. 

LUCAS PORFÍRIO

As oficinas participativas da Revisão do Plano Diretor de 
Ouro Preto e das Leis Complementares chegaram ao fim, no 
último dia 12 de agosto. De acordo com a Fundação Gorceix, 
responsável pela assessoria técnica durante o processo de revi-
são, o diálogo com a sociedade tem dado a tônica do trabalho, 
como determina o Estatuto da Cidade, lei federal que trata de 
Planos Diretores.

“As Oficinas Participativas foram um sucesso. Acontece-
ram 16 encontros, na sede e nos distritos, nos quais lideranças, 
entidades e moradores falaram sobre o lugar onde moram, 
destacando demandas, problemas e, principalmente, potencia-
lidades. Esses encontros geraram um grande mosaico de in-
formações que será fundamental na revisão do Plano Diretor”, 
explicou a coordenadora técnica da Revisão do Plano Diretor 
de Ouro Preto e arquiteta e urbanista da Fundação Gorceix, 
Ana Maria Schmidt.

Além das oficinas participativas, a Fundação Gorceix está 
realizando reuniões com diversos setores da sociedade. A con-
vite da Associação Comercial e Empresarial de Ouro Preto 
(ACEOP), no dia 1º de agosto, a coordenadora do trabalho, 
Ana Schmidt, conversou com 32 empresários sobre a impor-
tância do Plano Diretor.

Ainda, na mesma semana, a equipe da Fundação conver-
sou com 55 lideranças comunitárias, em um encontro promo-
vido pela Força Associativa dos Moradores de Ouro Preto 
(FAMOP), e os técnicos envolvidos na revisão do Plano Dire-
tor visitaram o Conselho Municipal de Promoção da Igualda-
de Racial (COMPIR).

Schmidt destacou que a Coordenação da revisão e técnico 
do tema ambiental da Fundação Gorceix participaram, ainda, 
de reunião do Subcomitê de Bacias Nascentes, ligado ao CBH 
Rio das Velhas, no dia 4 de agosto. A Direção da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil/Subseção Ouro Preto) também 
se envolveu no processo, após reunião com representantes da 

Fundação e da equipe técnica, indicando dois advogados para 
acompanharem o trabalho de revisão.

Uma vez que a Prefeitura de Ouro Preto é uma riquíssima 
fonte de informações, é importante que a equipe da Fundação 
conheça as Secretarias, os seus funcionamentos, os programas 
e ações desenvolvidas. “Para permitir essa integração, estão 
sendo realizadas reuniões da Fundação com todas as Secreta-
rias Municipais, das quais participam os secretários, diretores, 
superintendentes e outros membros da Administração Muni-
cipal. Até agora já foram realizados encontros com a Procura-
doria Geral do Município e as Secretarias Municipais de De-
senvolvimento Social, Obras e Urbanismo, Educação, Saúde, 
Agropecuária, Planejamento e Gestão, Governo, Fazenda, 
Esportes e Lazer e Cultura e Turismo. Para a próxima semana 
estão previstos encontros com as equipes do Desenvolvimen-
to Urbano e Habitação, do Desenvolvimento Econômico e da 
Segurança e Trânsito”, disse a coordenadora técnica da Revi-
são do Plano Diretor.

Próximos passos na revisão do Plano
Segundo a Gorceix, neste momento, a equipe da Funda-

ção trabalha na compilação do grande volume de informações 
gerados pelas Oficinas. Todo esse material será agregado aos 
dados levantados por técnicos especializados e comporá o 
Diagnóstico do município. Esse material será apresentado à 
sociedade numa Audiência Pública tão logo esteja concluído.

“Todo esse trabalho é desenvolvido em estreita ligação 
com a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação. A Prefeitura criou ainda duas instâncias ligadas 
à revisão do Plano Diretor: o Núcleo Gestor do processo, 
composto por representantes das Secretarias Municipais; e 
a Comissão de Acompanhamento da Revisão, integrada por 
pessoas da comunidade ligadas a entidades e instituições ex-
ternas, como a FAMOP, o IPHAN, a UFOP e outras”, finali-
zou Schmidt.

Oficinas realizadas nos diversos distritos ouro-pretanos, em foco o de Cachoeira do Campo
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Vem aí Arraiá da Cidade Alta 2023!
MARCELLA PONTES

H      á exatamen-
te um ano 

o conjunto São 
Roque e ele-
mentos foram 
devolvidos 
completamente 
restaurados a 
comunidade 
marianense. 16 
de Agosto é “dia 
do glorioso São 
Roque, advo-
gado, contra a 
Peste, Fome, 
Guerra e Epide-
mias. Rogai por 
nós!”.

Vem aí o “Arraiá da Cidade 
Alta 2023”! A programação inicia 
nesta sexta-feira (18) e se estende 
até o domingo (20), na Arena Ba-
daró, com diversas atrações locais e 
nomes renomados da música serta-
neja do país. No ano passado, a pro-
gramação foi completa e abrangen-
te, e agora, os preparativos seguem 
a todo vapor para ser ainda melhor. 
Confira a programação e não fique 
de fora!

Sexta-feira (18)
18h: Quadrilha Escola de Barro 
Branco e Cabanas
19h: Quadrilha - Arraiá de Arrasta
20h - Abertura oficial, com show 
de Léo Caballero
21h30: Reginaldo Araújo
23h: Buteco Sertanejo (Bruno 
Martins, Marcelo Oliver e Janaína 
Araújo - Participação Especial de 
Julia Vitória)

Sábado (19)
12h: DJ VH
13h: Apresentação do CRIA e 
RECRIAVIDA 
14h: Quadrilha Escolar e Tik Tok
14h: Intervenção Barbeiros
14h30: SOM MECÂNICO
15h30 Banda Decisão 
17h30: MISSA
18h30: MISSA

18h30: Sabor do Samba
20h: DJ Gael 
20h45: Grupo “Na Pegada”
21h30: Negão do Piseiro
23h30: Alan & Alex

Domingo (20)
08h: Truco
11h: SOM MECÂNICO
11h30: Grupo “Só Pagode”
13h: Grupo Sorriso
14h30: Banda Sereno
16h: Milton Sanfoneiro e 
Max Tornado
17h30: MISSA
18h: MISSA
18h30: MISSA
19h: PavaHot
20h30: Show Musical
22h: Eduardo Costa

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL pelo 
           

     

(31)98489-7530
 

e receba todas 
as suas notícias 

online diariamente 
e gratuitamente
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VESTIR: É conhecida a máxima “O hábito não faz o monge”. 
É verdade! Entretanto, andar bem composto é sinal de civilidade. 
Andar na moda, se for possível e conveniente. O importante é 
andar bem trajado, modestamente. Melhor ainda é estar bem e 
contente com o jeito que veste. Hoje, os preços de roupa estão 
“salgados”, quando se trata de estar na moda. Observe alguns 
cuidados apontados pela análise do Código de Defesa do 
Consumidor.

CUIDADOS: “a) Ao comprar, preste atenção na qualidade dos 
tecidos, das costuras, botões, fechos, etc. A roupa deve ter duas 
etiquetas. Uma é obrigatória por lei e indica quais as fibras que 
o tecido possui. A outra etiqueta mostra como a roupa deve ser 
lavada e passada. Se a roupa for importada, as etiquetas devem 
ser traduzidas.

Roupas: cuidados, etiquetas, pureza e resistência. Experi-
mente a roupa antes de comprar. Peça que na nota fiscal esteja 
discriminada a possibilidade de troca. Guarde a nota fiscal até 
lavar a roupa pela primeira vez. Nesta ocasião é que aparece a 
maioria dos defeitos. Saiba que o fornecedor somente é obrigado 
a trocar se a roupa estiver com defeito, a menos que conste na 
nota fiscal ou em cartaz na loja a possibilidade de troca por outros 
motivos.

b) Etiquetas: nos tecidos, a composição dos mesmos deve 
vir escrita na ourela (margem do tecido). É aconselhável que esta 
indicação seja impressa de dois em dois metros. Se isto não for 
possível, a indicação deve vir no início e no final da peça e ser 
repetida na etiqueta presa no rolo do tecido.

c) Pureza: O tecido só é puro quando possuir 100% de fibra 
de algodão.

d) Primeira lavagem: Se você seguiu as instruções do 
fabricante do tecido quanto à lavagem e conservação da roupa e, 
ainda assim, ela apresentou problemas, faça o seguinte: * Vá até à 
loja com a peça e a nota fiscal; *Peça a troca por outra mercadoria 
ou a devolução do dinheiro; *Se a loja não tomar providência, 
procure o PROCON e faça a reclamação”.

CONCLUSÃO: “Há pessoas elegantes e há pessoas 
enfeitadas”, afirmou Machado de Assis. Com pouco trato, mas com 
bom gosto, uma pessoa pode se apresentar dentro dos padrões 
rotineiros da cidade onde vive. Elegância é naturalidade. Vestir 
bem é estar bem com a sua escolha e preferência. Os gostos 
variam muito. As condições financeiras também são diferentes. O 
importante é sentir-se bem, dentro do traje que usa nas ocasiões 
mais diversas.

Andar vestido adequadamente é um bom propósito. É bom, 
entretanto, lembrar que “O hábito não faz o monge”. O que nos 
distingue dos demais é o espírito econômico do qual estamos 
revestidos, mentalmente. O importante é sentir-se bem, confortável 
e tranquilo. O povo da cidade de Itabirito é muito consciente de sua 
situação, sua condição e de sua nobreza.

Nossa cidade é essencialmente comercial, com notável 
destaque na Região do Ferro. Embora seja uma cidade com 
preços mais elevados, entretanto, o povo sabe comprar dentro de 
suas possibilidades.

Isto, para mim, é uma grande virtude comercial. Admiro e 
aprovo esta qualidade do comprador itabiritense.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

A moda e o código A moda e o código 
do consumidordo consumidor

MPMG devolve à comunidade documentos históricos 
dos séculos 18 e 17 recuperados em distrito de Mariana

Tarifa Zero expande funcionamento e passa a atender novas localidades
Yasmim Paulino / Agência Primaz

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana
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KARINA PERES

Após o Tarifa Zero ser re-
novado por mais seis meses, a 
Prefeitura de Mariana anunciou 
que vai expandir o programa. 
Agora, os moradores de Vargem, 
Constantino, Margarida Viana e 
Paraíso também vão contar com 
transporte público gratuito.

Para explicar o funcionamen-
to do programa, o poder público 
municipal está realizando uma 
série de reuniões com a comuni-
dade. A primeira delas vai acon-
tecer nesta quarta-feira (16), às 

17h30, na Escola Municipal de 
Serra do Carmo, na comunidade 
de Vargem. No dia 21 de agosto 
é a vez dos moradores de Cons-
tantino discutirem o programa, 
a reunião será às 16h, na praça 
principal da localidade.

No dia 22 de agosto, o en-
contro acontece em Margarida 
Viana, às 17h, na Igreja da co-
munidade. No mesmo dia, po-
rém às 19h, a reunião acontece 
em Paraíso, no Bar do Zé Prego. 

A Rádio MP conversou com a 
historiadora do MPMG Neise Men-
des Duarte, bem como com a respon-
sável pelo Arquivo Público Munici-
pal de Ouro Preto e o padre que atua 
no Arquivo Eclesiástico em Mariana. 
Eles falam como esse material pode 
ajudar a contar mais sobre a história 
de Minas Gerais e do país.

Um recibo de pagamento de sisa, 
assinado pelo bispo Antônio Ferreira 
Viçoso, referente à compra de uma 
morada de casas na Rua dos Cortes, 
datado de 1984, está de volta ao Ar-
quivo Histórico da Câmara Munici-
pal de Mariana. Assim como um li-
vro de registro de concessão de datas 
minerais, de 1975. O Arquivo Ecle-
siástico da Arquidiocese de Mariana, 
por sua vez, está em posse agora, de 
um livro de registro de batismos da 
Matriz de São Caetano, referentes ao 
período de 1720 a 1728, além de um 
termo de compromisso de irmanda-
de, de fevereiro de 1713. 

Mais de 30 documentos que pre-
servam a história de Minas Gerais e 
do Brasil, muitos deles dos séculos 
17 e 18, que estavam sob posse de 
um particular, foram recuperados 
pelo Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e devolvidos, nesta 
quinta-feira, 10 de agosto, à popu-
lação. São materiais que ajudam a 
contar a nossa história e que, agora, 
estarão à disposição de pesquisadores 
e interessados em se aprofundar em 
informações que contextualizam vá-
rias épocas e realidades no país.

O promotor de Justiça de Ma-
riana Guilherme de Sá Meneghin e 
a historiadora Neise Mendes Duarte, 
da Promotoria Estadual de Defesa do 
Patrimônio Histórico e Turístico de 
Minas Gerais, foram pessoalmente 
entregar os documentos ao Arquivo 
Eclesiástico da Arquidiocese de Ma-
riana, ao Arquivo Histórico da Câma-
ra Municipal de Mariana, ao Cartório 
de Registro Civil de Pessoas Naturais 
de Mariana, à União Espírita Minei-
ra, ao Arquivo Público Municipal de 
Ouro Preto. 

Vestida de luvas e máscara, e 
com todo o cuidado no manuseio de 
documentação tão frágil, a servidora 
do MPMG entregou parte do mate-
rial à entusiasmada Helenice Afonso 
de Oliveira, responsável pelo acer-
vo do Arquivo de Ouro Preto. Não 
menos atento às explicações da his-
toriadora, o padre Leandro Ferreira 
Neves, do Arquivo Eclesiástico da 
Arquidiocese de Mariana, também 
formado me História, viu diante de si 
documentos de relevante significado 
à igreja e à comunidade.

Trabalho de recuperação
A entrega da documentação his-

tórica à comunidade foi resultado de 
um trabalho iniciado ainda em 2009., 
quando o professor da Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop) Marco 
Antônio Silveira produziu um laudo 
pericial de documentos localizados 
na residência de uma moradora do 
distrito de Passagem de Mariana, vá-
rios deles de relevante valor histórico 
e interesse público.  

Em 2017, a 1ª Promotoria de 
Justiça de Mariana instaurou Inquéri-
to Civil para investigar extravio dos 
documentos, o qual apurou que a 
detentora do material havia recebido 
ele de herança do pai, vários deles de 
domínio público, conforme apontado 
no laudo produzido pelo professor. 
Em 2019, o MPMG ajuizou ação 
requerendo a devolução desses docu-
mentos. Em junho de 2022, entretan-
to, foi celebrado um acordo com a ré, 
homologado pela Justiça, por meio 
do qual ela concordou em entregar os 
documentos indicados a perito indi-
cado pelo MPMG. 

Ajuda da população
Qualquer cidadão pode colabo-

rar com a recuperação e devolução 
de bens históricos e culturais perten-
centes à comunidade. Iniciativa do 
MPMG, o Sistema de Objetos Mi-
neiros Desaparecidos, Recuperados e 
Restituídos (Somdar) apresenta uma 
lista contendo a situação dos bens 
móveis e integrados monitorados 
pela Coordenadoria de Patrimônio 
Cultural e instituições parceiras. O 
interessado em ajudar pode incluir 
no sistema informação adicional aos 
bens cadastrados ou informar um fato 
ou situação irregular de que tenha co-
nhecimento, como o desaparecimen-
to de um bem, a localização de um 
bem desaparecido, a comercialização 
ilegal de bens ou o mal estado de con-
servação de acervos documentais. 

Acesse aqui o Somdar
Neste ano, o MPMG também 

lançou a campanha “Boa fé: ao pa-
trimônio o que é do patrimônio”. O 
objetivo é estimular a devolução vo-
luntária de bens que integram o pa-
trimônio cultural do estado, por meio 
de ações de educação, conscientiza-
ção e incentivo à restituição de bens 
culturais aos locais de origem.  

Qualquer pessoa, física ou jurí-
dica, que detenha bens culturais de 
fruição coletiva, que, por qualquer 
motivo, tenham sido retirados do 
seu local de origem, pode participar. 
Trata-se de uma atuação negocial, 
resolutiva, voltada a evitar a defla-
gração de ações judiciais e a busca 
e apreensão dos objetos. Ministério 
Publico Minas Gerais - Assessoria 
de Comunicação Integrada
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Jovem em Itabirito sofre parada cardiorrespiratória 
após acidente de bicicleta e é resgatado 
por helicóptero

Sesc em Minas apresenta Minas ao Luar 
na 17ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Itabirito

Entre os dias 22 e 25 de agosto, Itabirito re-
cebe a 17ª Semana de Desenvolvimento Econô-
mico. O evento faz parte do calendário anual de 
Feiras e Exposições Industriais, Comerciais e de 
Serviços de Minas Gerais e tem o intuito de pro-
mover as atividades econômicas, proporcionan-
do o encontro entre potenciais empreendedores, 
empresários, indústrias, prestadores de serviços 
e comércio.

O Sistema Fecomércio MG, em parceria 
com o Sesc e Senac, estará presente no evento 
com um estande para divulgação dos produtos e 
serviços e também com a realização de oficinas 
de gastronomia, palestras de gestão e uma edição 
do Minas ao Luar.

Realizado pelo Sesc em Minas desde 1994, 
o tradicional Minas ao Luar terá uma edição 
“pocket”, gratuita, com uma atração musical 
diferente por dia de evento. Além das atrações 
musicais promovidas pelo Sesc, o Senac em Mi-
nas leva a carreta de gastronomia, o SenacMó-
vel, que oferecerá oficinas gratuitas ministradas 
por docentes do Senac Conselheiro Lafaiete. 
Haverá ainda palestras sobre Turismo Recepti-
vo e As redes sociais como estratégia de venda. 
As atividades ajudam a fomentar a mão de obra 
para os municípios e iniciativas para novos em-
preendedores. Pessoas interessadas devem fazer 
a inscrição no site do evento semanadedesenvol-
vimento.com.br/.

LUCAS PORFÍRIO 

Na última terça-feira (15/08), um jovem, de 18 anos, so-
freu uma parada cardiorrespiratória após se acidentar condu-
zindo uma bicicleta, na rua Seis, no bairro Quinta dos Incon-
fidentes, em Itabirito. Por causa da gravidade do ocorrido, ele 
foi levado de helicóptero, pelo Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais, para o Hospital João XXIII, em Belo Ho-
rizonte. Conforme divulgado pelo Radar Geral, informações 
dizem que o jovem atropelou um pedestre com a sua bicicleta 
e posteriormente caiu. “Ele teve um trauma seguido de parada 
cardiorrespiratória”, disse a 3ª ala operacional da Brigada Mu-
nicipal ao veículo de imprensa.

Os agentes da Brigada Municipal realizaram manobras 
cardíacas até que o paciente chegasse à Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA), onde o médico de plantão e os comba-
tentes conseguiram estabilizar a situação. 

Radar Geral

Inscrições abertas: 
Concurso Público da 
Prefeitura de Itabirito 
oferece salários de até 
quase R$ 10 mil

LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura de Itabirito divulgou o edital Nº 003/2023, 
referente ao concurso público do município. Ao todo, são ofe-
recidas 111 vagas, em diversas áreas e níveis de escolaridade. 
Os salários iniciais vão de R$ 2.118,21 a R$ 9.734,80 para 
uma carga horária semanal de 40 horas.

Os interessados devem se candidatar até o dia 8 de setem-
bro. As inscrições estão disponíveis no site do IMAM (www.
imamconcursos.org.br), com taxas de R$ 70,00 para nível 
médio, R$ 80,00 para nível técnico e R$ 100,00 para nível 
superior.

O processo seletivo consiste em provas objetivas, que se-
rão realizadas nos dias 11, 12, 18 e 19 de novembro, com eta-
pas adicionais para certos cargos. As vagas estão distribuídas 
entre os níveis médio, técnico e superior, abrangendo funções 
como Auxiliar Administrativo II, Técnico em Agropecuária, 
Advogado, Arquiteto, Médico do Trabalho, entre outros.

Além disso, para certos cargos, conforme prevê o edital, 
haverá a realização de prova de redação, prova discursiva e 
avaliação psicológica. O edital completo está disponível no 
site da Prefeitura Municipal de Itabirito. Ainda, os interessa-
dos podem obter informações junto à banca organizadora, 
IMAM, pelo telefone (31) 3324-7076, das 09h30 às 17h, ex-
ceto aos sábados, domingos e feriados ou pelo site.  

Concurso para o cargo de Guarda Civil 
Municipal de Itabirito

 Na quarta-feira (16/08), a Prefeitura de Itabirito 
também divulgou o edital Nº 004/2023 para provimento de 
vagas de Guarda Civil Municipal no seu Quadro de Pesso-
al.  São 109 vagas, sendo 76 para guarda civil masculino e 33 
para guarda civil feminino, com salário base de R$ 3.276,44. 
As inscrições devem ser realizadas até o dia 15 de setembro, 
por meio do IMAM (www.imamconcursos.org.br), com taxa 
de R$ 70,00 para o concurso que é de nível médio. Candida-
tos que se enquadrarem nos requisitos de isenção da taxa de 
inscrição podem realizar a solicitação até às 16h, do dia 18 de 
agosto.
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Campeão: Itabirito FC irá disputar 
primeira divisão do campeonato mineiro

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Casamento: Nossa sociedade comemorou o 
enlace matrimonial do casal Juliana e David, 
que aconteceu em cerimônia religiosa reves-
tida da beleza e simplicidade no último dia 12 

na igreja São Judas Tadeu. Ele é servidor público e pessoa de mui-
tos amigos e trabalha no setor de suprimentos da municipalidade. 
Ao casal nossas congratulações.
Aniversário: No último dia da Padroeira Nossa Senhora da Boa 
Viagem quem comemorou mais um aniversário foi a Berenice Al-
ves Cruz. Em sua residência no Bairro Vila Gonçalo ela, feliz e 
radiante, recebeu o abraço de filhos, netos, noras, genros, bisnetos 
e amigos. Parabéns!
Pablo: Com criatividade e dedicação quem vai se construindo bo-
nita história na Rádio Cidade é o radialista e produtor Pablo. Ele é 
destaque em nossos meios de comunicação, além de cultivar pre-
cioso círculo de amizades e admiradores.
Vermelho e branco: Segue sua trajetória de time de futebol des-
taque no interior de Minas graças ao trabalho dos irmãos Ednaldo 
e Evanio. O time do Santa Luzia é hoje orgulho dos moradores de 
Cachoeira do Campo.
MPB: Com um repertório selecionado de músicas da MPB vai 
fazendo acontecer no meio musical o cantor Juliano Gonçalves. 
Ele exerce suas atividades como servidor público e recentemente 
foi entrevistado no programa História Viva de Ricardo Francisco.
Saudade: Destacamos o casal Cláudia e Jacó Soares, que comple-
tam 20 anos de felicidade conjugal. O casal tem dois filhos que são 
queridos e admirados pela dedicação e comprometimento com os 
estudos.
Por onde anda? Joao Bosco Lima, aposentado do Banco do Brasil 
sempre dedicado e aperfeiçoando suas apresentações de voz e vio-
lão pelos principais bares da cidade. Boa música, voz de trovador 
e repertório eclético. Joao Bosco Lima é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes.
Gato Fest: Marco histórico neste ano de centenário foi a conquista 
do Itabirito Futebol Clube como campeão do modulo 2 e garan-
tindo o acesso à elite do futebol mineiro. A festa rolou madrugada 
adentro do último domingo no largo do Banco do Brasil, onde tor-
cedores, atletas e autoridade citadinos extravasaram. Foram mo-
mentos de alegria e confiança na equipe.
Desenvolvimento Econômico: Tudo certo para mais uma semana 
de desenvolvimento econômico que acontece de 22 a 25 de agosto 
na área do JULIFEST. Itabirito com seus 53 mil habitantes (es-
timados) tem como destaque a exploração de minério, indústria 
têxtil, bebidas, serviços além de outros ramos da economia. Venha 
participar.
Viver (a pedidos): Viver uma verdadeira experiência amorosa é 
um dos maiores prazeres da vida. Gostar é sentir com a alma, mas 
expressar os sentimentos depende das ideias de cada um. Condi-
cionamos o amor às nossas necessidades neuróticas e acabamos 
com ele. Vivemos uma vida tentando fazer com que os outros se 
responsabilizem pelas nossas necessidades enquanto nós nos aban-
donamos irresponsavelmente. Queremos ser amados e não nos 
amamos, queremos ser compreendidos e não nos compreendemos, 
queremos o apoio dos outros e damos o nosso a eles. Quando nos 
abandonamos, queremos achar alguém que venha a preencher o 
buraco que nós cavamos. A insatisfação, o vazio interior se trans-
forma na busca contínua de novos relacionamentos, cujos resulta-
dos frustrantes se repetirão. Cada um é o único responsável pelas 
suas próprias necessidades. Só quem se ama pode encontrar em 
sua vida um amor de verdade. (Zíbia Gasparetto)
Para Refletir: Dor, na maioria das vezes, é o tributo que se paga 
ao aperfeiçoamento espiritual.

Preservação ambiental: estudantes de 
Itabirito participam de espetáculo teatral 
em São Gonçalo do Bação

Completando 
mais uma prima-
vera no último 
dia 16, Estefânia 
de Oliveira. Ela 
exerce com 
competência e 
profissionalismo 
o trabalho de 
radiologia do 
Hospital São 
Vicente de Paulo. 
São mais de 2 dé-
cadas de dedica-
ção. Ela recebeu 
mensagens de 
carinho de ami-
gos, familiares 
e admiradores. 
Estefânia é gente 
querida na socie-
dade itabiritense. 
Parabéns!

LUCAS PORFÍRIO 

O sábado (12/08), foi dia de 
comemoração para o Itabirito FC. 
Após vencer o Boa Esporte por 2 
a 0, na cidade de Varginha (MG), 
e acumular 21 pontos, o Gato-do-
-Mato itabirense irá disputar a tão 
almejada primeira divisão do Cam-
peonato Mineiro. O time sagrou-se 
campeão do Módulo II, com um 
gol no segundo tempo, de Tatá (ca-
misa 20), e um gol aos 48 minutos, 
já na prorrogação, de Índio (camisa 
23).

Fundado em 2022, a conquista 
do Itabirito é resultado de todo em-
penho do time profissional. “Além 
da primeira divisão, nós conquista-
mos o título hoje. Somos campeões 
mineiro. Em menos de um ano e 
seis meses, o Itabirito tem o segun-
do acesso seguido da segunda para 
o módulo II e do módulo II para o 
módulo I, e é campeão mineiro, em 
2023”, afirmou o executivo de fute-
bol do Itabirito FC, Luis Henrique 
Arantes.

E o sonho que se tornou rea-
lidade foi celebrado em casa, na 
“Gato Fest”. Milhares de torcedo-

res puderam participar da comemo-
ração do acesso e título de campeão 
do módulo II 2023. O evento, reali-
zado no Largo do Banco do Brasil, 
em Itabirito, contou com diversas 
atrações, dentre elas, DJ João Sales, 
Saka Samba, DJ Aleb (Tonhão) e 
Kebre Desce. “Hoje é dia de come-
morar, vamos pegar a estrada e vol-
tar para Itabirito, fazer uma grande 
festa lá. Mas já estamos focados 

em 2024, porque a primeira divisão 
está logo ali, 2024 já está logo ali”, 
explicou Arantes.

A expectativa para disputar na 
elite do futebol, ao lado dos grandes 
times mineiros: Atlético, América e 
Cruzeiro, é grande.  “Vamos manter 
o mesmo nível de trabalho, serieda-
de, empenho e comprometimento 
com o clube e sua estrutura finan-
ceira. Tudo feito com pé no chão, 
tudo planejado, e claro, já montan-
do uma equipe para o próximo ano, 
para nos mantermos na primeira 
divisão e buscar tudo que for pos-
sível. Buscar a quarta vaga para a 
Copa do Brasil, brigar pelo título 
de campeão do interior. O objetivo 
é sempre almejar o mais alto”, afir-
mou o executivo de futebol.

Carregando em seu brasão o 
Pico do Itacolomi, o time da Re-
gião dos Inconfidentes já está se 
preparando e em breve deve anun-
ciar novos nomes para o seu elenco. 
“Antes de finalizar a competição já 
estávamos negociando e conver-
sando com vários atletas, já pensan-
do em 2024. A ideia é montar uma 
equipe tão competitiva quanto essa 
foi esse ano”, concluiu Arantes.

Estudantes da 
Escola Municipal 
Padre Antônio 
Cândido, locali-
zada no distrito de 
São Gonçalo do 
Bação, participa-
ram do espetáculo 
teatral "Flora e o 
Passarinho" na 
última terça-feira, 
dia 8 de agosto.

Cerca de 37 
alunos da educação 
infantil e do 1º ano 
do ensino funda-
mental tiveram a 
oportunidade de 
assistir à peça, cujo 
objetivo é incenti-
var as crianças a compreenderem a 
importância de cuidar da natureza 
e do impacto positivo proporciona-
do aos seres humanos.

Realizada por meio do projeto 
"Caravana do Sonho - Circulando 
por Minas Gerais", a iniciativa, 
aprovada pela Lei Federal de In-
centivo à Cultura, busca promover 
a democratização de produtos 
culturais direcionados a crianças. 
Além do espetáculo teatral, a 
caravana oferece oficinas teatrais e 
sessões de contação de histórias.

"A peça foi muito interativa. 
Os alunos que participaram se 
mantiveram muito concentrados. 
Foi como se eles tivessem embar-
cado no sonho de uma natureza 
preservada. Tivemos participação 
maciça dos alunos. Foi muito 
bacana", enfatizou a diretora 
das escolas rurais, Maria Salete 
Vasconcelos. 
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Lei limita emissão de sons que prejudiquem pessoas 

Cápsula do tempo: estudantes de 
escolas municipais entregam cartas em 
celebração ao centenário de Itabirito

“A Herculano Mineração LTDA, por determinação do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Sustentável e Melhoria de Ambiente - CO-
DEMA, torna público que solicitou através do Processo nº 9763/2023 
DAIA para a atividade de Linha de Distribuição138 KV, Vias de Acesso 
Provisório para a instalação das estruturas da linha de distribuição 138 
KV, Subestação de Energia 138 KV, Vias de Acesso para a Subestação 
de Energia 138 KV, Linha de Média Tensão 13,8 KV, Linha de Alimen-
tação Auxiliar 13,8 KV, localizado na Fazenda Mina Tanque Seco, Zona 
Rural, Itabirito/ MG, com supressão de vegetação nativa e intervenção 
em Área de Preservação Permanente – APP.”

com Transtorno do 
Espectro Autista

O objetivo da lei é proporcionar o bem-estar e 
tranquilidade para os autistas de Itabirito

Foi sancionada em Itabirito a Lei Municipal 3.897/2023 que visa estabelecer medida de 
proteção às pessoas com Transtorno do Espectro Autista residentes na cidade. De autoria do 
vereador Igor Junior (PTB), a nova legislação limita a distância de até 200 metros da fonte 
emissora de ruídos (em espaços públicos) até a residência da pessoa diagnosticada com esse 
transtorno. O autista ou o seu responsável legal poderá solicitar ao órgão público uma placa in-
formativa para ser fixada em sua residência, contendo nela o símbolo mundial do autismo e as 
regras para emissão de ruído. “Crianças e adultos com autismo podem apresentar dificuldades 
no processamento sensorial, das quais decorrem, em alguns casos, a hipersensibilidade audi-
tiva. Nessa situação, os sons são interpretados de forma diferente, fazendo com que qualquer 
barulho possa causar grande desconforto ou mesmo desencadear um estado de crise. Esta lei 
se mostra relevante pois visa proporcionar uma vida digna aos autistas que moram na nossa 
cidade”, justifica o vereador Igor Junior. Romeu Arcanjo 

Estudantes de escolas muni-
cipais de Itabirito participaram na 
última quarta-feira, dia 9 de agosto, 
da cerimônia de entrega de cartas a 
serem inseridas em uma cápsula do 
tempo como parte das comemora-
ções do centenário do município. A 
iniciativa, promovida pela Paróquia 
de Nossa Senhora da Boa Viagem, 
tem como objetivo registrar men-
sagens que serão lidas daqui a 50 
anos.

"Esse foi um momento singu-
lar. Sem dúvida, é um marco na his-
tória de Itabirito e, principalmente, 
na história da educação, que faz 
parte dessa ocasião grandiosa que 
é a celebração do centenário da 
emancipação política-administrati-
va de Itabirito", destaca o pároco, 
Padre Miguel Ângelo Fiorillo.

Cerca de 450 estudantes parti-
ciparam da cerimônia. As cartas re-
digidas pelos alunos refletem seus 
sentimentos, sonhos e percepções 
sobre o centenário do município e 
também sobre a evolução que espe-
ram para os próximos anos.

"Nós nos sentimos importantes 
por fazer parte de um evento tão es-
pecial como o centenário da nossa 
cidade. No futuro, olharemos para 
trás e veremos o quanto mudou, 
como crescemos, como a cidade 
evoluiu", ressalta a aluna Maria Ce-
cília Jaja, da Escola Municipal Ana 
Amélia Queiroz.

Cápsula do tempo
A cápsula do tempo será apre-

sentada à população local neste 
sábado, dia 12 de agosto. Datado 

do início do século XVIII, o arte-
fato esculpido em pedra se tornará 
símbolo da história de Itabirito, 
preservando as mensagens dos es-
tudantes.

"Para nossos alunos, isso é um 
marco. É a oportunidade de deixar 
algo para a próxima geração. Da-
qui a 50 anos, esses alunos e com 
filhos ou netos, que vivenciarão o 
que eles deixaram neste momento", 
pontua a secretária de Educação, 
Iracema Mapa.

Prefeitura de Itabirito 
proporciona visita de 
usuários do Caps Adulto 
ao Instituto Inhotim

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, proporcionou 
no fim do mês de julho um momento especial para os usuários do Caps 
Adulto ao fazer uma excursão ao Instituto Inhotim, no município de Bruma-
dinho. A atividade faz parte das ações de promoção à saúde mental.

“Esse trabalho é muito importante para a promoção da saúde dos nossos 
usuários, que contempla a reabilitação psicossocial, rodas de conversa, ofici-
nas de artesanato, práticas corporais expressivas e visitas a museus, como o 
Inhotim, que foi muito prazerosa e motivacional para os pacientes”, destaca 
a coordenadora técnica de saúde mental, Silvana Caroline Mendanha.

Durante todo o dia, 14 usuários do Caps adulto tiveram a oportunidade 
de realizar uma imersão no maior museu a céu aberto do mundo e conhecer 
obras de artistas de 38 países, além de espécies botânicas dos cinco conti-
nentes.
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Assinantes de telefone fixo estão a reclamar de não se 
conseguir efetuar chamadas, ou têm qualquer outro problema 
na linha e não obtêm solução, porque também não se fala com 
a operadora. Depois do celular, até há pouco tempo, a operadora 
azucrinava os assinantes, oferecendo uma segunda ou terceira 
linha, ao contrário de quando adquirir uma linha telefônica era 
como ganhar na loteria. O que antes faltava, agora sobrava com 
fartura, mas o fio havia perdidos os encantos. Com o celular, que 
até o cachorro pode levar na coleira, o telefone fixo está a cair de 
moda, razão pela qual a operadora também está a deixá-lo de 
lado; só não larga o osso, por causa do dinheiro, a cair da conta de 
cada assinante tradicional e teimoso. Quanto contraste. Telefone, 
coisa de rico, não era serviço disponível em qualquer cidade. De 
um modo geral, pessoas quando precisavam (não era querer, mas 
precisar) telefonar deslocavam-se até uma central para solicitar 
a ligação, que podia demorar até mais de hora para ser liberada. 
Para as novas gerações isso até parece história de pescador!

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Primeiro dia da Semana do 
Desenvolvimento Econômico 
atrai mais de 500 pessoas

Telefone de mesa, Telefone de mesa, 
quem te viu, quem te vê!quem te viu, quem te vê!

KARINA PERES 

Nesta quarta-feira (16), aconte-
ceu o primeiro dia de atividades da 1ª 
Semana de Desenvolvimento Econô-
mico de Ouro Preto. Ao longo do dia, 
mais de 500 pessoas compareceram 
ao Centro de Convenções para par-
ticipar da programação, que contou 
com consultoria, palestras, cozinha 
show e cortejo da Barroco Samba 
Jazz.

Durante o lançamento do evento, 
Felipe Guerra, secretário de Desen-
volvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia de Ouro Preto, destacou 
que trazer a Semana de Desenvolvi-
mento Econômico para o município 
era um sonho antigo e explicou que 
o principal objetivo é capacitar os 
empreendedores e empresários da 
região. “Também queremos gerar 
negócios, discutir temas importantes 
para a cidade e pensar nessa diversifi-
cação econômica que é tão importan-
te para nossa região. Além de pensar 
na cidade pós-mineração, com ino-
vação, tecnologia, sustentabilidade e 
tursimo”, afirmou.

A Semana de Desenvolvimento 
Econômico é organizada pela Ade-
siap, que é uma agência nacional 
voltada para o desenvolvimento da 
região do Alto Paraopeba, em parce-
ria com a Prefeitura e empresas priva-
das. Denis da Mota, diretor executivo 
da agência, destacou a grande adesão 
que os empresários e empreendedo-
res tiveram ao evento e falou sobre a 
importância das parcerias para que o 
evento ganhasse vida. “Esse projeto 
mostra que quando a integração en-
tre poder público, sociedade civil e 
iniciativas privadas dificilmente er-
ramos e conseguimos potencializar 
ao máximo o que temos de bom”, 
declarou.

O prefeito de Ouro Preto, Ange-
lo Oswaldo, afirmou que Ouro Preto 
já está vivendo um pós-mineração e 
que iniciativas como essa são impor-
tantes para pensar nas possibilidades 
de desenvolvimento que a cidade 
oferece. “Nós temos condições de 
arrecadar mais sem precisar necessa-
riamente da mineração, porque ela já 
não está tão forte em Ouro Preto, os 

recursos não ficam aqui, mas os pro-
blemas sim. Por isso nós temos que 
pensar com objetividade. Somos uma 
cidade educadora, temos uma univer-
sidade e um instituto federal, esta-
mos falando de ciência, tecnologia e 
inovação. Isso, junto com o turismo, 
nos dá a base para pensarmos nessa 
diversificação econômica que vai 
ser potencializada com esse evento”, 
destacou o prefeito.

Além de palestras com nomes 
renomados do empreendedorismo 
e consultorias individuais com o 
Sebrae, os visitantes também po-
dem conferir os diversos stands 
de empresas da cidade e da região, 
como o da BoocX Events Expe-
rience. Stella Maris, diretora de 
negócios, explicou que a empresa 
é dedicada ao fornecimento de pla-
taforma digital e serviços exclu-

sivos para quem realiza, gerencia 
e hospeda eventos. Ela destacou a 
importância de participar da 1ª Se-
mana de Desenvolvimento Econô-
mico. “Esse evento se tornou uma 
rede, e ele é muito importante para 
nós, porque a gente consegue agre-
gar valor tanto economicamente 
quanto socialmente ao dar essa vi-
sibilidade para a empresa. A nossa 
expectativa é muito boa, as pessoas 
estão vindo com uma vontade mui-
to grande de conhecer Ouro Preto 
e os serviços que os empresários 
e empreendedores daqui têm para 
oferecer”, celebrou Stella.

A 1ª Semana de Desenvolvimen-
to Econômico de Ouro Preto segue 
até o sábado (19) e a programação 
completa está disponível no insta-
gram do evento e no site www.sema-
nadodesenvolvimento.com.br


